監事多数の皆様にご参加い

本日は臨時総会に理事・ | 会の事業に関しまして日頃 | する国際情勢によるエネル

よりご支援・ご協力いただ

いておりますことに感謝申

安に起因する国内の物価上 ギー価格の上昇や長引く円

なっています。

五月に新型

境は非常に厳しく不安定な

状況が続いております。

など我々業界を取り巻く環 昇、そして深刻な人手不足 全国味噌工業協同組合連合会

会長

満

田

盛

ただきましてありがとうご

ざいました。また、当連合一し上げます。

(1)

られ経済活動

る勢力図を調べてみました

エネルギー産出量に関す

ら、以前とは大きく変化し

類に引き下げ ス感染症が五 コロナウイル

かっておりま は正常化に向

すが、

緊迫化

力になっております。中東

のは日本と韓国になるそう

これからも国の大きな後



### 令和5年

### 行 発 編集者 井上 美子

# 東京都中央区新川1-26-19 電話 03 (3551) 7 1 6 1 発行者 清水 悟

## 全国味噌工業 協同組合連合会

## **7役員会・臨時総会を開催** 正予算案及び

議室において、令和五年十一月役員会・臨時総会を開催しました。 取引協議会の三団体は十一月十六日内午後一時より、茅場町鉄鋼会館八階会 全国味噌工業協同組合連合会、(一社)中央味噌研究所、全国味噌業公正 報

事、各県理事長も含めて全 会長をはじめ、理事及び監 開催されました。 国から三十二名が参集され 会長、矢﨑副会長、中村副 茅場町鉄鋼会館には満田 事より、本日の該当団体及 れ、会議が適法に成立して いることが会場に報告され び本日の出席状況が報告さ 先ず、司会の清水専務理 畑味噌協同組合前理事長で

月にご逝去された愛媛県醤 であられた故荒木博氏、十 合前理事長で、 富山県醤油味噌工業協同組 次に、八月に逝去された 全味元監事

この後、満田会長の開会

です。

全味元監事の松浦芳三氏へ 席者で黙祷をささげまし 全味からの弔意を示し、出

褒章により旭日小綬章を受 に全味からの祝意をお伝え 章された上田味噌醤油工業 次に、令和五年秋の叙勲

役員補選につき審議・

入る旨の案内を行い、恒例 により満田会長に議長をお その後、司会より議事に 第一号議案 《審議事項》 補正予算案承認につい

挨拶(別掲)を頂きました。 願いする旨の紹介を行い、 会場の賛成を受けて議事に 入りました。

旨の説明が行われました。 内容と、全体としてほぼ当 算から増減する費用項目の は、支出において、当初予 算案を説明しました。 初予算の<br />
規模が維持される 予算執行状況から、補正予 協議会の令和五年度上期の 具体的には、期中に事務 今回の補正予算について 清水専務理事が全味工 全味公正取引 表」に基づいて説明し、 味公取協の主要三団体につ 認されました。 めて判り易く記した「総括 等、全味工連、中味研、全 の圧縮を図っていること 運用をさらに進め、会議費 また、WEB会議の効果的 に人件費が増加したこと、 いて、損益・収支部分を纏 局の一名増員により一時的 承

# 第二号議案

| 告・説明をしました。 向性ともなる今期事業のこ の報告と、今後の事業の方 会委員長より上期PR事業 れからの予定について報 鈴木みそ健康づくり委員

の関係改善を図っておりま ネルギー危機が発生した場 と韓国と中国と言われてい エネルギー輸入依存国は大 きく変わっておらず万一エ 依存を脱却するために 力はびくともしない状況に 情勢の変化でエネルギー危 合大打撃を受けるのは日本 機が起きたとしてもアメリ 五%台になり、今後、中東 し、エネルギー自給率一〇 それに比べまして日本の ェールガス開発を推進 る成果も得られましたし、 ところでございます。これ あったと報告を受けており 実績として、今後につなが ることが出来ました。この きまして、二年続けてシア 出強化支援事業に採択を頂 ことに農林水産大臣から認 多い中で、大変ありがたい 進団体に正式に認定された 定農林水産物・食品輸出促 ルパリとアヌーガに出展す に先立つこと去年より、輸 その様な暗いニュースが す。 ございます。慎重審議をお 化を目指し、頑張ってまい り、国内PR事業と合わせ て日本の誇るスーパー調味 会議終了後に鑑評会の表彰 項は四点、報告事項が六点 りたいと思っております。 てみそ業界の発展・基盤強 料のPRを推進して参りま 押しを受け、全世界へ向け また、皆様方と今まで通 皆様のご協力をお願い申 今日の臨時総会の審議事

業の執行状況について

コロナ禍発生の年以来実施 は通常のPR事業の執行は 効果的効率的に進めるた たPR素材の提供をさらに してきた、SNSを活用し 上期の活動状況について

令和五年度PR事

など調整を図っている旨を の新規採用、パブリシ め、スタッフの変更を行う ティー活動や、地域PR活 詳細に説明しました。 状況としては食育メンバー また、その他の予算執行

認されました。

各団体令和四年度

て

# 任の件 第三号議案

に伴い、山本美香氏(広島) 浅野利夫氏(広島)の辞任 選任については 理事一名辞任に伴う補欠 | 欠選任については 伴い、小西広樹氏(島根) 小西克義氏(島根)

と、今年度事業のアヌーガ | 予定として、六月の輸出E

(ドイツ、十月七日~十一

|| XPO (東京)、十月のシ

して国の認可を受けたこ 日付で「認定品目団体」と

説明が行われた。次年度の やスケジュール等について 清水専務より、十月十三||さらに今後の事業の進め方

・輸出拡大推進事業関連につ

いて

第四号議案 めの会費等規定(案)承認の件四号議案 輸出拡大推進のた

全味が行う輸出拡大推進一事業において、展示会等に



の理事選任について、 監事一名の辞任に伴う補 決定しました。 の監事選任について、承認

れぞれのPR事業を積極的 一今迄の方向性に合わせてそ に対応していくと説明し通 を説明し、下期についても、 期の予算計画についても承 動、イベントの実施状況等 出展する会員企業から会費 | れ、承認されました。 を徴収する規定案が示さ マについて簡潔かつ要点を 各担当者がそれぞれのテー 続いて、報告事項として | ついて報告が行われまし 《報告事項》

# 理事・監事補欠選

日)見本市への出展、台湾 四日展示会・セミナー開催 での販路拡大事業(十月十 (台北市)) の進捗状況、 一が計画されています。 展、また台湾事業の継続等 アルパリ(フランス)の出

## 二。みそデータについて

財務省貿易統計について説 | で二位であった中国向け 累計で三・二%減少してい一一%減少しています。 は、逓減傾向が続く中、価 産・出荷、総務省家計調査、 格改定の影響もあり九月末 | としても九月末累計で三・ みその出荷量について | り、前年比四〇%減少(九 清水専務より、全味の生 | ます。また、みその輸出金 | 額については、米国につい 月末累計)しており、全体 処理水問題の影響を被

## 三.原料事情について

価格の高騰と供給量の不安 に加え、国産米について令一ます。 ついては、昨年来のMA米 況にあって、特に原料米に 状況を説明しました。輸入 及び原料米について今後の **入豆の価格が高止まりの状** 清水専務より原料用大豆 | 和五年産米は、主食用米(業 厳しい状況が続くと思われ 一少(約三〇%減少との報道) 特定米穀の発生量が大幅減 格・数量確保ともに調達は していることが重なり、価 務用含む)の作柄の不良と

# 中味研・公取協関係の報告

関するガイドラインについ | もって全ての議事を終了し ジュールが示され、以上を 状況、等が説明されました。 度の見直しについての進捗 最後に、今後のスケ

食品添加物の不使用表示に ケティングの規制開始、② いて、また、加藤理事から、 ①景品表示法ステルスマー 施状況、受賞表示の件につ 小川理事から、鑑評会実 | 置期間終了、③食品表示制

と農林水産省大臣官房新事業・食品産業部食品製造課長の渡邉顕太郎様よりご挨拶を頂いた。その後柏木はじめに主催者である(一社)中央味噌研究所の満田盛護理事長が開催挨拶を行った。続いて来賓としられた。





農林水産省大臣官房長賞

くり





### 利 (かねゆう) 山山吹 山山吹 日 州 蔵 出 し まるゆき れ信濃まるゆき味噌 頻政治商店 甘口みそ 金扇白 全国味噌工業協同組合連合会

みそ



「あわせみそ」

全

味

株式会社ますやみそ(広島政治商店 鏡政治商店 鏡新一(山 形有限会社中村醸造場(長駅 1) (長野 1) (長野

96 株式会社 〔西京白みそ 西京味噌 本田 茂俊 屋

が農林水産大臣賞

でで、甘みその部に出品さて、甘みその部に出品は、 年の旦に食される祝雑煮に 相応しく、口に含むと最初 に上品な甘さが広がり、そ に上品な甘さが広がり、そ に上品な甘さが広がり、そ にといかなうま味が残る ことを目標に設計しまし ことを目標に設計しまし ことを目標に設計しまし 頃からご指導をいただくの栄に浴しましたことは、日本員一同この上ない喜びで

99 松亀味噌株式会社

お味噌技術研究会の皆様に 一 ター、信州味噌研究所、諏 を といております で指導いただいております で指導いただいております

マルコメ株式会社 広海

開発部商品開発課 十二川研究 開発 本部 十二

令和 5 年12月15日

術総合センター、信州味噌産省、中央味噌研究所の皆産省、中央味噌研究所の皆

部門で賞をいただきました 次色・粒」部門に続き、「米 次色・粒」部門に続き、「米 び業員一同大変喜ります。

研究所の諸先生方のご指導 研究所の諸先生方のご指導

日本味噌株式会社

ことを関係者一同大変喜ん、江戸甘味噌に光が当たり、

を回の受賞にあたって ものとしての責任を改めて 自覚し、さらに研鑽を深め 自覚し、さらに研鑽を深め もご指導を賜りますようお もご指導を賜りますようお もごお導を賜りますようお

で、栄えある農林水産大臣 賞を賜り、誠にありがとう ございます。日頃よりご指 ございます。日頃よりご指 可が発育の方々をはじめ、

野にての初めての受賞とない。このをは、江戸甘の二種に分かれまけ、大きく白甘と

り厚く御礼申し上げます。会におきまして、栄えある会におきまして、栄えある

野熟成の温度管理には大変 りに「淡赤色系」での受賞 でおります。今年の夏は異 でおります。今年の夏は異 常に暑く、天然醸造での発

吉信

かしめることなくご ()なま一層の研 

て御礼申し上げます。今後のました関係者各位に重ね鑑評会の運営にご尽力を賜

祝

## 農林水産省大臣官房新事業 食品製造課課長

# いと思

でございます。第六4 全国味噌鑑評会表彰4 催にあたり、一言御始 し上げます。

賞六点、農林

しては、先月十月十三日に、 会が改正輸出促進法に基づく品目団体として「味噌」 く品目団体として「味噌」 が認定されました。誠におめでとうございます。認定 にあたりましては、様々なにあたりましては、様々なにあたりましては、様々なにあたりましては、様々なにあたりましては、様々なにカ会員の皆様のご意見のを持ちるといます。 表する次第でございます。認定は、本年は特に、二〇一三年にユネスコ無形文化遺産には、二〇一三年にコをいます。

ンでのアヌーガ2023の出展や、積極的な海外への相におり、今後もさらなるれており、今後もさらなるれており、今後もさらなる、中間が世界で普及していく、ことをご期待しております。

昨今、原材料価格の高騰、円 なの進行等、様々な課題があります。国内外の情勢変 あります。国内外の情勢変 が、業・農村基本法の見直し作業を進めております。その 業全体の持続的な発展を図 るため、当部の方でも課題が を立ち上げました。食糧安 を立ち上げました。食糧安 でとにプロジェクトチーム を立ち上げ、生産から、流 を立ち上げ、生産から、流 2 ン全体に関係する方々と活 発なご議論をいただいてい るところです。今後とも、 ちる策を講じてまいりたい よがら、様々な課題を解決 する策を講じてまいりたい と思いますので、今後とも よろしくお願いいたしま す。 最後になりますが、味噌 業界の益々のご発展とご参 数しまして、私の挨拶とさせていただきます。本日は はにおめでとうございます。

令和五年十一月十六日

# 般社団法人中央味噌研究所

特選料亭赤だしキンサン蔵出し味噌 赤粒塩屋のこうじ味噌 赤粒 みみ こうじょ・ イ号 ジョウ イ号 秋田味噌 北海道の恵いた音なつかし糀味 みみ

麦合サン夜明ける

# 全国味噌鑑評会審査長賞

村田味噌株式会社(大阪)株式会社(らしき塩屋(岡山)株式会社目出味噌醸造元(東京)合資会社高村商店(長野)九久味噌株式会社(長野)九久味噌株式会社(長野)九久味噌株式会社だ田味噌醸造場(新潟)株式会社杉田味噌醸造場(新潟)株式会社星野本店(新潟)株式会社星野本店(新潟)株式会社星野本店(新潟)株式会社星野本店(新潟)た分みそ協業組合(大分)高見味噌店高見裕士(岡山)

させていただきます。



恥じぬよう、日々の精進を一今後とも、歴史と伝統に 横の重ねて、 |上げます。

一層の研

長工醤油味噌協同組合 宮崎 太樹

いたものと喜んでおりまで、今後も更なる技術の研 を様に喜んで頂ける製品を お届けして参りたいと考え でおりますので、引き続き 皆様からの御指導・御鞭撻 を賜りますようお願い申し 上げます。





本鑑評会は、昭和三十年以来、味噌の製造技術と品質の向上を通じて、より豊原を目的として永きに回発展を目的として永きに回り開催されており、主催者である中央味噌研究所をはじめ関係者の皆様方のご尽力に対し、深く敬意を表する次第です。

江戸甘味噌(漉し)四京 白み そ 「

農林水産大臣賞

(順不同・敬称略)

て数多くの賞を頂き誠にあ 国味噌鑑評会において、農 国味噌鑑評会において、農

いております中央

本日は誠にありがとうご

存じます。お客様に喜ばれる製品を目指して日々奮闘 をます。受賞に至った技術を 精査・応用し、更なる品質 向上に努めて満足度を向上 す。させて参りた ったいと存じまて満足度を向ら

最後になりましたが鑑評 最後になりましたが鑑評す。

房長賞十五点が決定されました。受賞の栄誉に浴される皆様方におかれましては、誠におめでとうございます。これも日頃から味噌がならぬ努力を重ねてこられた賜物であると考えまられた賜物であると考えまられた賜物であると考えまられた明物であると考えまからに寄与されることをご期まりとずます。

輸出拡大につ

さわる者として大変名誉ななることでございます。本日このように受賞できましたのも、日頃

とした甘味のある塩分五・ 五パーセントの甘味噌です。江戸甘ならではの製法で作っており、戦前は、東京の消費量の六割を誇り ましたが、現在では、東京の数社でのみ製造をしております。

全国味噌鑑評会 を支える事務局の 方々、及び関係さ れる皆様のお心遺 いにより、今日に 至ることができた ことを改めて心よ 一 この歴史と伝統のある江 この歴史と伝統のある江 ご、伸ばして行くことが私 ぎ、伸ばして行くことが私 できました。今後ともご指 導ご鞭撻を賜りますようお 願い申し上げます。 最後になりましたが、こ の度、栄えある賞を賜りましたが、こ の度、栄えある賞を賜りましたが、こ の度、栄えある賞を賜りましたが、こ の度、栄えある賞を賜りましたが、こ の度、栄えある賞を賜りましただきましたが、こ の度、栄えある賞を賜りましたことを農林水産省並び いたことを農林水産省並び いましたす。

御礼の言葉とさせていただ

でありますが、第六十四回

平素からご指導・ご協力を 賜り、感謝しているところ

合連合会の諸事業に対し、 並びに全国味噌工業協同組

### 第64回

### 間、全中・全味ビル一階会 会審査会が十月十一日似か 第六十四回全国味噌鑑評 一十五日州の間の六日 至国味噌鑑評会審査経過 り農林水産大臣賞並びに農 をご理解いただき、例年通 全国味噌鑑評会の開催に際 しましては本鑑評会の趣旨 審査長 地的な豪雨など極端な気候 これらの被害を受けられた などが頻発いたしました。 が増え、本年も猛暑や豪雨 木 報告

議室を会場として開催さ おいて受賞対象を選定いた 月二十七日の最終審査会に れ、その結果に基づいて十 しましたので、その概要を 提供いただきましたことに 対し、敬意とお礼を申し述 林水産省大臣官房長賞をご べさせていただきます。 有り難うございました。

意しながらの開催となりま ますが、感染対策に十分留 ナ禍前の形に戻りつつあり につきましては、新型コロ に移行し、社会活動がコロ ナ感染症の取り扱いが五類 今年度の全国味噌鑑評会

般社団法人中央味噌研究所 臣官房におかれましては一

ご報告いたします。

はじめに、農林水産省大

した。 また、近年夏の猛暑や局

> りてお見舞い申し上げま メーカーには、この場をか

### 審査体制

域推薦者二十二名、(一社) よって官能審査を行いまし を含む二十七名の審査員に 法人大阪大学大学院教授) 本憲一副審査長(国立大学 般社団法人中央味噌研究所 た。その内訳は各県組合地 理事)が審査長を務め, 本年度は、私、柏木豊(一 中した評価ができたと考え るということから、より集 られます。 したが、審査が個別にでき 分注する手間をお願いしま た。出品者にはバイアルに

の計二十七名です。 味噌の分類区分を考慮した れた一~三分類区分の味噌 を目安として、振り分けら 中央味噌研究所推薦者五名 を審査しました。 で、各グループの審査員が ハ名ずつ五グループの編成 日当たり二十五~七十点 審査は 会で承認された開催規則、 計しました。午後は二次審 メントが記入された審査用 審査規定並びに審査細則に 査として味噌の分類区分ご 紙を回収してその評点を集 則り、午前中に一次審査と して三点法による評点とコ 審査は、鑑評会運営委員

### 審査の概要

第64回全国味噌鑑評会 表彰式

増加となりました。 て遜色ないか、より高品質 みその品質は、前年に比べ 全体的に見て、出品された あり、総数としては八点の 分と僅かに減少した区分が 加となりました。各区分の である印象を受けました。 ますと、出品が増加した区 出品数を前年と比較して見 出品総数は三百十三点 前回に比べて八点の増 ント低くなりました。「秀」 八・六%(前回五一・五%) 前回に比べて三ポイント高 くなり、「優」の割合は四 する「秀」の割合は四六・ 分(前回四三・六%)で その結果、出品総数に対 優」を併せて九五・一

同様に鑑評会審査会の

賞につきましては、前回と

伝統的地域特産味噌の褒

全国味噌鑑評

本鑑評会の審査会では、

(前回九五・一%) が占

が、本年は該当なしとなっ

六日休と十七日金の両日、 会一般公開展示が十一月十

噌の出品は四点ありました

の枠を設けて価値評価審査

第 64

中に「伝統的地域特産味噌」 区分(その他の味噌区分)」

す。この伝統的地域特産味 を行うことになっていま

第六十四回全国味噌鑑評

を継続し、審査会場内の審 念の為新型コロナ感染対策 し、各審査員の間隔を確保 査員数を六名以下に制限 されます。

豊

する会場配置とし、六日間 に分散して行いました。さ 配布された全標品を官能審 ラムをプラスチックバイア 査する形式といたしまし に配布し、審査員が個別に ルに詰めたものを各審査員 らに、みそ標品は約六〇グ げます。

となる上位のものについて の格付けを行い、受賞対象 とに審査員の協議により 順位付け」を行いました。 「秀」、「優」、「良」,「可」 決定いたしました。

められ、高評価の出品が多 となりました。すなわち いことは例年と同様の結果 **高く、特に「秀」評価の割** 評価の割合が ております。 審査所感 本鑑評会は、

養成会を復活し、各都道府

おります。今年度は、この

ますと、赤色系みそ区分の

出品味噌の品質を概観し

れたと感じました。本区分 は新しい発想のみそについ

賞表示をお認めいただきま

した。このことが高品質の

く鑑評会養成会を開催して

態が維持されていると判断 水準は例年に増して高い状 た。鑑評会出品味噌の品質 合が高くなっておりまし 審査員の各区分グループ 製造技術による高い品質を の全国味噌鑑評会です。従 とに前述の審査員による厳 らの出品味噌が分類区分ご いまして「秀」、「優」に格 格公正な審査を受ける唯一

それぞれの地域のみそ区分

の猛暑の高温による影響が 目されました。今年度も夏

に推薦された七名の方々に

験研究センターから中味研 指導いただいている公設試 県組合の推薦および各地で

くすみが少なく良好な色調

に仕上がっていることが注

していること、淡色みそは 色調が自然な鮮やかさを示

ますことから、毎年楽しみ

ての試験の場とも考えられ

の多い区分であると感じて

| 与することになると信じて り、業界の発展に大いに寄 味噌を市場に表すことにな

会を終了することができま めていただき、無事に審査 リーダーの先生方には、第 して心より厚くお礼申し上 並びに第二審の協議をまと したこと、この場をお借り 一審での各区分基準の解説 判定されますが、審査員の ることを証明するもので もち、消費者嗜好にも合致 する品質を備えた味噌であ 査員の官能評価に基づいて

鑑評会の審査は個々の審

みそ(J)の各区分で増加 みそ(I)およびその他の

かったと感じました。

色系辛口粒(D)、麦みそ

や出品数が減少しました

製造技術の高さを認めるも

本の味噌が世界の味噌とし の市販味噌に生かされ、日 味噌の製造技術がより多く

て発展することを念じて已

は、本審査会が御社の味噌 企業・工場におかれまして

また豆みそ(F)区分はや がったものと感じました。 理が、この高品質につな

気をもち、赤味を含んだ深

十分な旨味と良好な香

い色調の高品質のみそが多

努力に対し心より敬意を表 れた技術者の皆様の熱意と ので、味噌造りに打ち込ま

みません。

し、お慶びを申し上げます。

淡色系辛口粒 (©)、淡赤

出品数は、甘みそ(A)、

赤色(H)、米と麦の調合

験していただきました。

ずつ割り振り、審査会を体

度の管理や注意深い原料処

心配されましたが、熟成温

ついて所感を申し述べさせ

費の拡大は市販味噌の品質 する発酵食品です。味噌消

と特徴のある区分のみそに

以上、私が審査した区分

味噌は和食の中心に位置

ていただきました。

本日授賞の栄誉に輝いた

す。本鑑評会に出品された

にかかっていると思いま

に応じて審査日あたり二名

### 授賞候補の選定

と審査技術を継承していく

区分では出品点数の変動は

淡色系辛口漉しみそ(C) し、甘口みそ(B)および

世代交代に伴い、審査基準

であるとの観点から、例年

赤色系辛口漉し(E)、赤 ありませんでした。一方、

(E)、豆みそ

ことも鑑評会の重要な役割

全国八ブロックから推薦さ

(F)および麦みそ淡色(G)

釜製法を利用したみそ、豆

確信しています。

化の発展に寄与するものと は味噌製造技術並びに食文 するものであり、本鑑評会 伝統的食文化の中心に位置 味噌産業は、わが国の誇る

の品質がより高まり、留め が、本年度も、玄米麹みそ が大変に難しい区分です

いみそ(J)区分は、評価

担当くださいました一般社

鑑評会のすべての業務をご

最後になりましたが、本

いずれの区分にも属さな

みそ割合の高い調合みそな

ど特徴のあるみそが出品さ

り昨年度から受賞製品に受

農林水産省のご配慮によ

ていただきます。

令和五年十一月十六日

申し上げ、審査報告とさせ 合会の職員の皆様に感謝を に全国味噌工業協同組合連

団法人中央味噌研究所並び

の区分で僅かに減少しまし

長・副審査長および中央味 賞、(一社) 中央味噌研究 盛護第六十四回全国味噌鑑 ました。ここで授賞対象を 国味噌鑑評会審査長賞を十 所理事長賞を各二十本、全 工業協同組合連合会会長 官房長賞十五本、全国味噌 農林水産大臣賞六本、大臣 評会運営委員長に報告し、 審査会を全国味噌工業協同 四本の計七十五本の授賞を 選定し、その候補案を満田 組合連合会応接室にて行い 噌研究所事務局により最終 審査結果に基づいて、十 一十七日俭開催の審査

> 味ビル七階で開催された。 十時から十二時に全中・全 が来場した。

採点評価を体験していただ た方を対象に審査会当日に れた方と自薦にて参加され

た。



(十一月)



2日(木)食品需給センター来会 (水)米関連意見交換会(農水省)清水専務·角

7日(火)各県組合事務局連絡会議(zoom)

清水専務

清水専務

9日(木)第3回正副会長会議

16日(木)臨時総会・第64回全国味噌鑑評会表彰式・

16~17日(金)第64回全国味噌鑑評会一般公開

懇親会(東京鉄鋼会館)

17日(金)食品表示委員会(食品産業センター) 加藤理事

20日(月)JARO関係団体協議会

21日 (火) 国産大豆に関する情報交換会 (農水省) 加藤理事・磯部顧問

24 日 22日(水)ジーリーメディア打合せ (金) 東北事務主任者会議 (宮城県) 発酵バレー NAGANO 清水専務・角 清水専務・角 清水専務

(水) 西日本味噌消費拡大協議会(大阪府)